
les Néo-Zélandais

N.B. Au Canada, l’usage veut qu’on mette la majuscule aux termes Amérindien, 
Autochtone, Cri, Inuit, Indien inscrit, Métis, Premières Nations, etc., utilisés comme 
substantifs désignant des personnes, une tribu ou un toponyme. Quand ils désignent 
un dialecte ou sont employés comme adjectifs, ils suivent la règle habituelle.

On met la minuscule à l'adjectif qui renvoie à un peuple, à une race ou aux habitants 
d'une région déterminée, et à celui qui, qualifiant un nom de peuple, est le second 
élément d'une dénomination double. On met aussi la minuscule aux noms employés 
pour désigner la langue.

la littérature canadienne 
une éducation européenne 
un Canadien français 
une Canadienne anglaise 
elle parle espagnol

N.B. Le nom de peuple devrait conserver la majuscule lorsqu'il est attribut. C'est l'usage 
le plus répandu.

Ma grand-mère était Allemande.

e) Les noms géographiques, ou toponymes, sont généralement composés d'un 
générique et d'un spécifique. Le générique est l'élément qui identifie de façon générale 
la nature de l'entité (baie, lac, rivière, village, etc.), alors que le spécifique identifie 
l’entité de façon particulière (dans montagnes Rocheuses et rivière des Outaouais, 
Rocheuses et Outaouais sont des spécifiques).

Le générique prend normalement la minuscule sauf dans les appellations légales et les 
appellations toponymiques désiqnant une entité géographique. Le spécifique prend 
toujours la majuscule.

la baie de Fundy 
les Grands Lacs 
l’océan Pacifique 
les îles Cook
les provinces maritimes, mais les Maritimes
la ville de Montréal, par contre, lorsqu’il est question de l’organisme municipal, 
on dira : « Les bureaux de la Ville de Montréal se situent près d’ici.»

f) On met la majuscule aux points cardinaux qui, employés comme noms ou comme 
adjectifs, désignent une région, un État ou un territoire, un continent ou une portion de 
continent, une partie quelconque de la terre.

le Grand Nord 
le pôle Nord 
l’hémisphère Sud 
l'Amérique du Nord 
l'Atlantique Sud 
voyager dans l'Ouest

Pour des raisons de simplicité et de logique, nous recommandons d'appliquer la même 
règle lorsque le point cardinal est suivi d'un complément introduit par de ou du.

Il habite dans le Nord de l'Ontario.
On annonce de la pluie pour tout l'Est du pays.
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